



CENTRO DE PALMA-PALMILLA

Dirección: Avda. de la Palmilla nº18, Málaga
Residente de contacto: Jose Ignacio de Juan Roldan (R1): dejuanroldan@gmail.com

Recursos y servicios que se ofertan

Número de residentes aproximadamente por año: 2

Personal: 9 médicos/as de familia, 2 pediatras, 8 enfermeras/os, 1 matrona, 1 trabajador/a social, otros: 1 enfermera de enlace, 3 señoras de la limpieza, 1 vigilante de seguridad.

Ecografía: No

Planificación familiar: Sí, se realiza inserción y retirada de DIU e implantes subcutáneos de etonogestrel.

Seguimiento del embarazo: Sí

Cirugía menor: Sí

Avisos domiciliarios: Sí, cada día de la semana hay un responsable que atiende a todos los cupos

Docencia:

¿Se imparten sesiones clínicas con regularidad? Sí.

¿Con qué frecuencia?

- Menos de 1 a la semana
- 1-2 a la semana
- Más de 2 a la semana

Actividades Comunitarias:

¿Se realizan intervenciones comunitarias en el Centro de Salud? Sí

¿En qué tipo de actividades comunitarias participa tu centro?

- Talleres de educación sanitaria (tabaquismo, diabetes, lactancia,...)
- Terapias grupales
- Mapeo de activos en salud
- Organización de actividades en el barrio
- Participación en iniciativas surgidas en el propio barrio
- Otro: _____

Cuéntanos algo sobre comunitaria de tu Centro de Salud que te resulte importante y no te hayamos preguntado:

El barrio de Palma-Palmilla es lo que se denomina una Zona Necesitada de Transformación Social, una zona empobrecida de la ciudad.

El barrio cuenta con muchos recursos para llevar a cabo actividades comunitarias: una radio comunitaria, un plan integral para transformar el barrio con ayuda de las instituciones (organizado a través de mesas: de salud, de educación, de empleo...), dos centros ciudadanos, un edificio de servicios sociales...

Además de la colaboración con los colegios de la zona y la educación maternal, la mayoría de actividades están relacionadas con lo anterior: participación en la mesa de salud del barrio, un espacio en un programa de la radio comunitaria llevado a cabo por residentes...

Investigación:

¿Se llevan a cabo proyectos de investigación en el Centro de Salud? Sí

¿Qué líneas de investigación? Relacionadas con planificación familiar - anticoncepción

¿Se ha presentado en algún congreso o revista recientemente? Congreso SAMFYC Granada 2014, Congreso SAMFYC Almería 2014, Jornada nacional SEMES MIR, Madrid 2015

Características de la población atendida:

Población cubierta aproximada:

- Menos de 5000
- Entre 5000 y 10000
- Entre 10000 y 20000
- Más de 20000

Nivel socioeconómico predominante:

- Bajo
 Medio
 Alto
 Otro:

Tipo de población:

- Urbana
 Rural

Relación con la Industria Farmacéutica:

Explica si se reciben visitas, cómo, dónde, si se recibe formación, si se involucran en investigación, etcétera:

Los representantes se quedan en una zona habilitada en la entrada del Centro de Salud y los médicos que quieran se acercan a ellos (no entran en las consultas).

No suelen participar en sesiones clínicas del Centro de Salud ni colaborar en proyectos de investigación.

En alguna ocasión acompañan a desayunar a algunos médicos.

Para terminar. Otras consideraciones: lo mejor y lo peor

Probablemente una ficha no permita recoger los distintos matices y la complejidad de un Centro de Salud. Te ofrecemos este espacio para anotar cualquier otra consideración u opinión que creas interesante:

El Centro de Salud Palma-Palmilla ha sido, junto al Centro de Salud de El Palo, un referente en Atención Primaria en Málaga (en el año 2016 se cumplen 30 años de su apertura). Esto conlleva que tiene una gran tradición formando residentes. Además, hay un buen ambiente de trabajo y entre los integrantes del centro.

Por otro lado, es cierto que en los últimos años hay otros Centros de Salud que están despuntando en su labor docente y que están acogiendo más residentes. El hecho de que no se cubran bajas o vacaciones hace que se invierta menos tiempo en sesiones clínicas, con la repercusión que eso tiene para la formación del residente.